
--------------------------------------------ATA N.º 05/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia nove de março de dois mil e vinte e dois.------------------------- 
---- No dia nove de março de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e cinco minutos, tendo sido dispensada 
a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 23 de fevereiro de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, 
José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Fluxos de Caixa – Ratificação--------------------------------------------------------------------- 
 Regulamento de Isenções – Início do Procedimento------------------------------------------- 
 Programa de Apoio a Atividades Diversas – Alteração de Protocolo da União das 

Freguesias de Silva Escura e Dornelas----------------------------------------------------------- 
 Desafetação do Domínio Privado – Parcela Sobrante da Abertura da Rua das Escolas---  
 Isenção de Taxa – Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga-------------------------- 
 “Portugal Empreende 4.0” – Isenção do Pagamento do Espaço de Incubação------------- 
 Casa dos Cantoneiros da Grela – Transferência de Gestão Patrimonial para a AdRA---- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em 

Engenharia Civil------------------------------------------------------------------------------------ 
 Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Técnico---------------------------------- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Direito- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Ciências 

da Documentação ou Equivalente---------------------------------------------------------------- 
 Transferência de Competências na Área da Saúde – Auto de Transferência--------------- 
 Clube Recreativo e Cultural de Talhadas – Apoio para a Construção de Relvado 

Sintético---------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 04 de março de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 3 311 862,69 (três milhões, trezentos e onze mil, oitocentos e 
sessenta e dois euros e sessenta e nove cêntimos) e operações não orçamentais = € 
735 106,27 (setecentos trinta e cinco mil, cento e seis euros e vinte e sete cêntimos).--------- 
Fundos Disponíveis: - Em 04 de março de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 3 400 377,35 (três milhões, quatrocentos mil, trezentos e setenta e sete euros 
e trinta e cinco cêntimos).------------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;------------------------------------------ 
 Constituição do Gabinete de Apoio à Presidência.---------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Fluxos de Caixa – Ratificação:  - A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, a decisão 
de aprovação do mapa dos Fluxos de Caixa de 2021.----------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Regulamento de Isenções – Início do Procedimento:  - O órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, dar início à publicitação do início de procedimento e participação 
procedimental da proposta do Regulamento Municipal de Isenções.  Mais foi aprovado, por 



unanimidade, designar Luís Figueiredo Martins como responsável pela direção do 
procedimento.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Programa de Apoio a Atividades Diversas – Alteração de Protocolo da União das Freguesias 
de Silva Escura e Dornelas:  - De acordo com o pedido efetuado pela União das Freguesias 
de Silva Escura e Dornelas e proposta apresentada pelo Presidente da Câmara, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, proceder à alteração do protocolo, celebrado em 01 de 
março de 2021, no âmbito do Programa de Apoio a Atividades Diversas, para acrescentar as 
seguintes atividades na sua Cláusula I:--------------------------------------------------------------- 
 Festim de Natal, interação dinâmica entre os residentes de Dornelas e Silva Escura;----- 
 Iluminação dos locais de estilo onde se realizar o convívio;----------------------------------- 
 Presentes para as crianças do ensino público ou privado na União das Freguesias.-------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Desafetação do Domínio Privado – Parcela Sobrante da Abertura da Rua das Escolas:  - De 
acordo com a proposta apresentada pelo Presidente da Câmara e respetiva informação 
exarada pelos Serviços Administrativos, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
propor à Assembleia Municipal a desafetação do domínio privado e a afetação ao domínio 
público de uma parcela de terreno sobrante, com uma área de 188m2, resultante da anexação 
dos prédios inscritos sob os artigos rústicos números 3554. 3555 e 3556, descritos na 
Conservatória do Registo Predial sob os números 1669, 1670 e 1671, para a implantação da 
Escola do 1º CEB da Senhorinha.--------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Isenção de Taxa – Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga:  - A Câmara Municipal 
aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a emissão de 
uma licença para o Desfile de Carnaval, realizado no passado dia 25 de fevereiro de 2022 e 
requerida pela Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga.----------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
“Portugal Empreende 4.0” – Isenção do Pagamento do Espaço de Incubação:  - A Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, conceder a isenção do pagamento do espaço de 
incubação da Área de Acolhimento Empresarial, durante um período de seis meses, aos 
criadores que integram o projeto “Portugal Empreende 4.0”.------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Casa dos Cantoneiros da Grela – Transferência de Gestão Patrimonial para a AdRA:  - Na 
sequência da deliberação tomada em reunião de Câmara de 26 de janeiro de 2022, onde foi 
aprovada a transferência da gestão patrimonial do prédio denominado “Casa dos Cantoneiros 
da Grela/Depósito de Materiais e Ferramentas, E.N. 16” para o Município de Sever do 
Vouga, veio o Presidente da Câmara Municipal propor a transferência da gestão patrimonial 
daquele prédio para a AdRA.  Analisada a proposta, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, a transferência da gestão patrimonial do prédio denominado “Casa dos 
Cantoneiros da Grela/Depósito de Materiais e Ferramentas, E.N. 16” para a AdRA e 
respetiva minuta do contrato.--------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Engenharia 
Civil:  - Nos termos dos artigos 30º e 33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, 
conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente 
uma proposta do Presidente da Câmara Municipal para a abertura de um procedimento 
concursal com vista ao recrutamento de um Técnico Superior com Licenciatura em 
Engenharia Civil, para o exercício de funções no Gabinete Técnico de Obras Municipais.  A 



Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura de um procedimento 
concursal.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Técnico:  - Nos termos dos artigos 30º e 
33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 
12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente uma proposta do Presidente da Câmara 
Municipal para a abertura de um procedimento concursal com vista ao recrutamento de dois 
Assistentes Técnicos, para o exercício de funções no Gabinete de Turismo.  A Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura de um procedimento concursal.-- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Direito:  - 
Nos termos dos artigos 30º e 33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados 
com o artigo 10º da Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente uma proposta 
do Presidente da Câmara Municipal para a abertura de um procedimento concursal com vista 
ao recrutamento de um Técnico Superior com Licenciatura em Direito, para o exercício de 
funções no Gabinete Administrativo e Jurídico.  A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, autorizar a abertura de um procedimento concursal.------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Ciências da 
Documentação ou Equivalente:  - Nos termos dos artigos 30º e 33º da Lei Geral do Trabalho 
em Funções Públicas, conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi 
elaborada e presente uma proposta do Presidente da Câmara Municipal para a abertura de 
um procedimento concursal com vista ao recrutamento de um Técnico Superior com 
Licenciatura em Ciências da Documentação ou equivalente, para o exercício de funções no 
Gabinete Administrativo e Jurídico.  A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
autorizar a abertura de um procedimento concursal.------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Transferência de Competências na Área da Saúde – Auto de Transferência:  - De modo a 
formalizar o processo de transferência de competências na área da saúde, e para 
cumprimento do disposto no artigo 20º do Decreto-Lei n.º 23/2019, de 30 de janeiro, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, o Auto de Transferência n.º ARSC_013/2002.--------- 
António Coutinho perguntou se tinha havido alguma discussão em relação aos valores a 
serem transferidos pelo Ministério da Saúde.-------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente informou estar agendada uma reunião, para a próxima segunda-feira, para 
discussão sobre a discrepância nos valores e, ainda, sobre o estado em que o Ministério 
pretende fazer a entrega do edifício do Centro de Saúde.------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Clube Recreativo e Cultural de Talhadas – Apoio para a Construção de Relvado Sintético:  
- Considerando o pedido apresentado pelo Clube Recreativo e Cultural de Talhadas e 
proposta do Presidente da Câmara Municipal, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
a atribuição de um subsídio, até ao valor de € 100 000,00 (cem mil euros), para a construção 
do relvado sintético no campo de jogos do CRC, através da celebração de um protocolo para 
o efeito.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Marta Lúcia da Silva Sousa Batista, de Talhadas – Relativamente à carta de resposta que 
recebeu à intervenção que fez na última sessão da Assembleia Municipal, que informava ter 
sido pedido um orçamento para a alteração nos transportes escolares dos alunos de Talhadas, 
perguntou como é que era possível a Câmara Municipal pedir um orçamento quando não 
tinha noção dos alunos a transportar.  Referiu ter feito o transporte dos alunos de Talhadas, 
durante alguns dias em que os motoristas da Transdev tinham estado com Covid-19, e que a 
listagem que lhe tinham fornecido, com os nomes dos alunos a transportar, ainda continha 



nomes de alguns alunos que já não estudavam em Sever do Vouga há mais de dois anos.  
Afirmou que, para si, essa situação era inconcebível e que dava a sensação de que a Câmara 
Municipal punha a freguesia de Talhadas no canto.  De seguida, voltou a falar num assunto 
que tinha abordado numa reunião de Câmara anterior, que era a criação de uma bolsa de 
estudo para alunos de alto rendimento, referindo um pedido enviado à Câmara Municipal, 
em novembro do ano passado, sem que o mesmo tivesse obtido qualquer resposta.  Por fim, 
disse que, até à data, também não havia resposta aos pedido de bolsas de estudo para os 
estudantes universitários, cujos pedidos também tinham dado entrada em novembro de 
2021.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara fez uso da palavra para dizer que a Câmara Municipal tratava 
todas as freguesias por igual, sublinhando como exemplo disso a aprovação de um subsídio 
de cem mil euros para o CRC de Talhadas.  Relativamente ao apoio para atletas de alto 
rendimento, e de acordo com aquilo que já tinha sido explicado, por si, numa reunião 
anterior, informou que bastava fazer um requerimento a solicitar esse apoio, pois o mesmo 
seria analisado pelos serviços do Município e apresentado em reunião de Câmara, à 
semelhança de outros pedidos.  Quanto às restantes questões, pediu à Vereadora Paula 
Coutinho para responder às mesmas.------------------------------------------------------------------ 
Paula Coutinho tomou a palavra para dizer que, após conversações com a transportadora e 
com os serviços, tinham verificado que a solução para o problema passaria por aumentar a 
resposta, em termos de transporte, aumentando o número de autocarros, tendo sido solicitado 
um orçamento à Transdev, mas que, até à data, ainda não tinham recebido essa cotação.  
Informou haver uma reunião agendada, para o próximo dia 16 de março, para tratar dessa e 
de outras questões a nível de transporte, mas que, infelizmente, para o ano letivo corrente, 
já não iriam conseguir solucionar o problema.  No entanto, estavam a trabalhar numa solução 
para o próximo ano letivo.  Afirmou que, como já tinha sido dito pelo senhor Presidente da 
Câmara, todas as freguesias eram importantes e não havia freguesias de primeira nem de 
segunda, no entanto, era necessário ter em atenção as dificuldades com que se deparavam 
diariamente, pois os constrangimentos eram muitos e, embora o executivo estivesse ali para 
os resolver, infelizmente não era à velocidade que pretendiam e, por isso, pedia a sua 
compreensão, pois não era possível resolver, em dois ou três meses, aquilo que não tinha 
sido resolvido há muito tempo.------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara voltou a fazer uso da palavra para dizer que, relativamente à 
informação dos alunos a transportar, a mesma era fornecida pelos serviços do Agrupamento 
de Escolas e que, se os mesmos estavam errados, o executivo iria ter isso em atenção e que 
teria de verificar isso.  Quanto às bolsas de estudo para estudantes universitários, informou 
que era por esta altura que saiam os resultados, conforme o estipulado no regulamento.  
Aproveitou para informar que tinha sido um ano recorde, em termos de candidaturas 
apresentadas, e que a Câmara Municipal iria atribuir cerca de cinquenta bolsas de estudo.  
Sobre o pedido do aluno de alto rendimento, o Presidente da Câmara passou a palavra ao 
Vereador Ricardo Silva, que informou que o pedido estava junto dos respetivos serviços 
onde estava a ser analisado o seu enquadramento legal.-------------------------------------------- 
Acácio Martins da Silva Tavares, residente nos Felgares, na União das Freguesias de Silva 
Escura e Dornelas – Solicitou a colocação de um espelho, na Rua dos Felgares, de forma a 
evitar acidentes, fazendo-se acompanhar de um croqui com a indicação do local.------------- 
O Presidente da Câmara Municipal disse ao senhor Acácio Tavares que o acompanharia 
aos serviços, no final da reunião, de forma a fazerem o pedido por escrito para que o mesmo 
desse entrada no sistema.------------------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
 
 

______________________________________________ 
 

______________________________________________ 


